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Quem depende do 
transporte públi-
co em cidades de 

todo o país pode enfrentar 
uma falta generalizada de 
ônibus caso ocorra um novo 
aumento do diesel, afirma 
a Associação Nacional das 
Empresas de Transportes Ur-
bano).

Segundo a entidade, as 
operadoras serão obrigadas 
a racionar o combustível e 
oferecer apenas viagens no 
horário de pico, entre 5h e 
8h da manhã e entre 17h da 
tarde e 19h da noite. No resto 
do tempo, os ônibus terão de 
ficar parados na garagem.

Esse é o cenário caso não 
sejam definidas fontes para 
cobrir os custos adicionais 
das empresas fora desses ho-
rários de maio movimento.

“As empresas não que-
rem praticar uma operação 
seletiva, atendendo apenas 
linhas e horários de maior de-
manda, mas serão obrigadas 
a adotar essa medida radical, 

por não suportarem mais os 
sucessivos aumentos de cus-
to e os prejuízos”, disse, em 
nota, o presidente da NTU, 
Francisco Christovam.

O número de veículos ro-
dando hoje fora dos horários 
de pico varia, conforme a de-
manda, de uma cidade para 
outra. Em diversas capitais, 
apenas metade da frota roda 
no período de menor movi-
mento.

A NTU representa cerca 
de 400 empresas, de 2.901 
municípios brasileiros atendi-
dos por sistemas organizados 
de transporte público.

“A maioria das associa-
das está sem caixa para fazer 
frente a mais um reajuste; não 
há como comprar o diesel 
para rodar, e colocar um ôni-
bus na rua com tanque vazio 
seria uma irresponsabilida-
de”, completou Christovam.

O setor estima que a re-
dução da oferta dos serviços 
pode representar um impacto 
direto na rotina de 43 milhões 

de passageiros.
Em cidades em que há 

subsídios para custear o au-
mento de combustível (como 
São Paulo, Curitiba e Bra-
sília), a situação poderia ser 
menos grave e a redução na 
frota dependeria de um au-
mento do subsídio para acom-
panhar o reajuste do diesel.

Atualmente, 40 sistemas 
de transporte urbano no país 
possuem algum subsídio defi-
nitivo. Em 28% desses casos, 
o subsídio é destinado apenas 
para financiar políticas so-
ciais -gratuidades de estudan-
tes, idosos etc.

O preço do combustível 
preocupa o setor. O diesel é 
o segundo item que mais pesa 
no valor da tarifa dos ônibus, 
com uma participação mé-
dia de 30,2% no custo geral 
das operadoras de transporte 
público. Em primeiro lugar 
está o gasto com mão de obra 
(50%).

Douglas Gavras/Folhapress

Nova alta do diesel pode deixar cidades 
sem ônibus, dizem empresas
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         Rodagem: Diária                 Fazemos parte da 

Com dores no joe-
lho devido a um li-
gamento rompido, 

o papa Francisco apareceu 
em público em uma cadeira 
de rodas pela primeira vez.

Em uma audiência com 
um grupo de freiras no Vati-
cano, Francisco foi empur-
rado por um assessor, que 
depois o ajudou a sair da ca-
deira e a se sentar.

O pontífice de 85 anos, 
que sofre com uma osteoar-
trite que afetou um ligamen-
to do joelho direito, precisou 
cancelar compromissos vá-
rias vezes no mês passado de-
vido às dores no local.

Antes desta quinta, ele 
conseguia caminhar os cerca 
de 10 metros da entrada late-

ral do palco até seu assento 
no centro, ainda que com aju-
da de assessores.

Durante o período da 
Páscoa no mês passado, 
Francisco deixou de presidir 
as missas na Basílica de São 
Pedro várias vezes, delegan-
do a tarefa a um arcebispo ou 
cardeal enquanto permanecia 
sentado durante o serviço. 
Ele também lia a homilia sen-
tado.

Na terça-feira, em entre-
vista ao jornal italiano Cor-
riere della Sera, ele disse que 
iria passar por uma infiltração 
no joelho para aliviar as dores 
que sofre devido ao ligamen-
to rompido. A infiltração é 
um procedimento que consis-
te em injetar medicamentos 

com efeito anti-inflamatório, 
analgésico ou regenerativo 
diretamente na articulação.

Francisco, que em mar-
ço iniciou seu décimo ano de 
pontificado, pediu desculpas 
nas últimas semanas aos fiéis 
que assistem às audiências 
por dar a bênção sentado, já 
que não consegue ficar em pé 
por muito tempo.

Na quarta-feira, durante 
a audiência geral na praça de 
São Pedro, o papa teve que 
ser ajudado a andar e se le-
vantar.

Francisco também tem 
problemas crônicos no nervo 
ciático, que costumam causar 
fortes dores, e foi submetido 
a uma operação no cólon em 
julho de 2021.               Folhapress

Papa Francisco aparece em cadeira 
de rodas pela primeira vez

Rússia diz que não usará 
arma nuclear; Bush compara 
Zelensky a Churchill

O governo russo 
disse que não 
usará armas 

nucleares na Ucrânia. Segun-
do o porta-voz do Ministério 
das Relações Exteriores do 
país, Alexei Zaitsev, o uso de 
armas nucleares pela Rússia 
não era aplicável ao que cha-
ma de sua operação militar 
especial na Ucrânia.

O presidente do Parla-
mento russo havia dito que 
a Rússia poderia considerar 
o uso de armas nucleares. 
“Consideramos apenas a pos-
sibilidade de responder [com 
um dispositivo nuclear] a um 
ataque direcionado”, disse 
Vyacheslav Volodin. No fi-
nal de fevereiro, a Rússia 

anunciou que estava colo-
cando suas forças de dissua-
são nuclear em alerta diante 
às “declarações agressivas” 
dos principais países da Otan 
(Organização do Tratado do 
Atlântico Norte) devido à 
campanha militar russa, se-
gundo Moscou, na Ucrânia.

A Defesa da Ucrânia in-
dicou que as forças russas 
continuam a disparar contra 
“áreas residenciais e subúr-
bios de Kharkiv”, segunda 
maior cidade do país. Várias 
regiões na faixa central da 
Ucrânia, incluindo Kiev, es-
tão com alertas para a possi-
bilidade de ataques aéreos.

Folhapress

Os Estados Unidos 
forneceram infor-
mações para que 

a Ucrânia pudesse localizar e 
atacar o cruzador de mísseis 
Moskva, o principal navio 
militar da frota russa, que 
afundou no Mar Negro após 
uma explosão. As informa-
ções foram divulgadas pelo 
jornal New York Times.

Um marinheiro morreu e 
27 pessoas estão desapareci-
das desde o naufrágio, infor-
mou o Ministério da Defesa 
da Rússia. Outros 396 tripu-
lantes foram evacuados.

Em entrevista ao New 
York Times, dois altos fun-
cionários do governo ameri-
cano afirmaram que a Ucrâ-
nia já havia obtido os dados 

de segmentação da Moskva 
por conta própria e que os Es-
tados Unidos apenas confir-
maram as informações. Mas 
outras autoridades disseram 
que a inteligência americana 
foi crucial para o naufrágio 
do navio pela Ucrânia.

Segundo o New York Ti-
mes, o direcionamento do go-
verno dos EUA faz parte de 
um esforço secreto e contí-
nuo para ajudar a Ucrânia no 
campo de batalha em tempo 
real.

A inteligência dos Es-
tados Unidos também com-
partilhou com autoridades 
ucranianos movimentos an-
tecipados de tropas russas, 
obtidos após uma avaliação 
do plano de batalha de Mos-

cou na região de Donbass, no 
leste.

A imprensa americana 
divulgou que os Estados Uni-
dos forneceram informações 
que ajudaram os ucranianos a 
atingir e matar muitos dos ge-
nerais russos que morreram 
em ação na guerra.

O governo Joe Biden ten-
ta manter em segredo grande 
parte da inteligência do cam-
po de batalha e marítima por 
medo de que o movimento 
seja visto como uma pro-
vocação pela Rússia, infor-
mou o New York Times. O 
presidente Vladimir Putin já 
alertou que “quem interferir 
levará a consequências nunca 
experimentadas na história’’.

Folhapress

Inteligência dos EUA 
ajudou Ucrânia a 

atacar navio da Rússia
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Proibir a cobrança 
da tarifa para des-
pachar bagagem 

não vai segurar o aumento no 
preço das passagens aéreas 
e o setor prevê enfrentar um 
cenário de instabilidade pelos 
próximos quatro meses devi-
do à alta de custos operacio-
nais.

Segundo a Abear (Asso-
ciação Brasileira de Empre-
sas Aéreas), o valor do bilhete 
é fortemente impactado pelo 
dólar, que segue encarecen-
do itens como o combustível 
dos aviões, a manutenção e o 
arrendamento de aeronaves. 
De janeiro a maio, a alta do 
querosene chega a 48,7%, 
segundo dados da Petrobras 
compilados pela associação. 
No ano passado, o aumento 
acumulado foi de 92%.

Senadores indicaram ao 
governo e às empresas que 

aprovarão o projeto para per-
mitir que o passageiro despa-
che sem taxa extra uma baga-
gem de até 23 quilos em voos 
nacionais e de até 30 quilos 
em voos internacionais. Se 
aprovada, a medida segue 
para sanção ou veto do pre-
sidente Jair Bolsonaro. Como 
a proposta ainda não está va-
lendo na prática, empresas e 
representantes do setor não 
informam suas estimativas de 
impacto nos preços.

De acordo com a Anac 
(Agência Nacional de Avia-
ção Civil), em janeiro deste 
ano, o preço médio das passa-
gens no mercado doméstico 
foi de R$ 478,34, valor 20% 
acima do registrado no mes-
mo período de 2021. Dados 
do IBGE (Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística) in-
dicam o movimento da atual 
escalada.

No IPCA-15 (Índice Na-
cional de Preços ao Consumi-
dor - Amplo 15), as passagens 
aéreas subiram 9,43% em 
abril, após um recuo de 7,5% 
em março. A alta foi puxada 
pelo valor do querosene.

“O conceito de despacho 
gratuito é equivocado. O que 
está em discussão é se a baga-
gem vai ser paga só por quem 
utiliza, que é o que passou a 
acontecer desde 2017, ou se 
ela volta ao modelo do sé-
culo 20, no qual o preço da 
bagagem de 90 passageiros 
é dividido por todos”, afirma 
Eduardo Sanovicz, presiden-
te da Abear.

A cobrança pelo despacho 
da bagagem foi separada do 
valor da passagem em 2017 
pela Anac e está novamente 
em discussão no Congresso. 

Ana Paula Branco/Folhapress

O volume de fer-
tilizantes de-
sembarcados 

no Porto de Paranaguá, o 
principal porto de entrada do 
produto no Brasil, vem cain-
do desde fevereiro, quando 
eclodiu a Guerra da Ucrânia. 
Segundo o porto, o problema 
não tem a ver com escassez 
de insumos vindos da Rússia, 
mas sim com a falta de es-
paço para armazenagem nos 
terminais privados e a corrida 
dos importadores para garan-
tir o produto.

Em fevereiro, foi impor-
tado 1,3 milhão de toneladas 
de fertilizantes pelo porto lo-
calizado no litoral paranaen-
se. Já em março, esse volume 
caiu para 880 mil toneladas. 
O dado mais recente, de abril, 
mostra que a tendência de 
queda se manteve, com recuo 
para 609,2 mil toneladas.

Além da queda em ter-
mos absolutos, o mês de abril 
também se destaca como o 
primeiro, desde novembro do 
ano passado, a registrar um 
recuo no volume importado 
em comparação com abril do 
ano passado -queda de 31%.

No período de seis meses, 
a maior taxa de crescimento 
foi registrada em fevereiro, 
com incremento de 40% so-
bre 2021. Essa alta, no entan-
to, já perdeu ritmo em março, 
quando os desembarques fo-
ram apenas 15% maiores que 
em março de 2021.

No resultado acumulado 
nos primeiros quatro meses 
do ano há um crescimento de 
11% nos desembarques, com 
3,7 milhões de toneladas des-
carregadas, de acordo com o 
Porto de Paranaguá.

O insumo é essencial 
para a agricultura, e o Bra-

sil é altamente dependente 
de fornecedores estrangeiros 
para suprir sua demanda. A 
possibilidade de escassez tem 
pressionado o presidente Jair 
Bolsonaro (PL), que tem no 
agro uma de suas principais 
bases eleitorais.

No fim de semana, o pre-
sidente declarou que “mais 
de 30 navios com fertilizan-
tes estão a caminho da Rús-
sia para o Brasil, resultado da 
viagem” que fez em fevereiro 
a Moscou, de acordo com a 
Agência Brasil. “Nossa agri-
cultura não para”, disse Bol-
sonaro.

No entanto, os dados de 
Paranaguá, por onde passam 
cerca de 25% de todos os 
fertilizantes importados pelo 
Brasil, mostram que o pro-
blema não está na falta de 
navios, mas na de espaço de 
armazenagem.    Luiz Cintra/Folhapress

Falta de espaço, não navios, 
reduz desembarque no 

principal porto de fertilizantes

Impulsionada pela es-
calada do preço do 
petróleo após o iní-

cio da Guerra da Ucrânia, a 
Petrobras fechou o primeiro 
trimestre de 2022 com lucro 
de R$ 44,5 bilhões. O resul-
tado é o terceiro melhor já re-
gistrado por uma companhia 
aberta no Brasil.

Os elevados lucros da es-
tatal são alvo de críticas na 
oposição e no próprio gover-
no, diante da alta dos preços 
dos combustíveis no país. 
Após a divulgação, o presi-
dente classificou o lucro da 
estatal como “estupro” e pe-
diu à empresa para não pro-
mover novos reajustes.

A Petrobras, porém, tam-
bém é alvo de postos e im-
portadores, que reclamam da 

falta de reajustes e a conse-
quente defasagem em relação 
aos preços internacionais. 
Esse cenário estaria provo-
cando um “racionamento 
seletivo”, ao prejudicar em-
presas de menor porte, inca-
pacitadas de importar.

Ao divulgar o resultado, 
a estatal anunciou a distribui-
ção de R$ 48,5 bilhões em 
dividendos a seus acionistas.

Segundo a Petrobras, 
o desempenho no primeiro 
trimestre de 2022 foi benefi-
ciado pela valorização do pe-
tróleo, maiores exportações e 
melhores margens na venda 
de diesel, compensados ne-
gativamente pelo menor vo-
lume de vendas de derivados.

Nicola Pamplona/Folhapress

Petrobras lucra R$ 44,5 
bi e anuncia R$ 48,5 bi 
em dividendos

Passagem aérea deve subir com ou 
sem bagagem gratuita
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Política

O ex-pres iden-
te Luiz Inácio 
Lula da Silva 

(PT) falou que seus adversá-
rios políticos tiveram inveja 
por ele ter sido entrevistado 
e estampado a capa da revis-
ta Time, mas evitou detalhar 
a polêmica que trouxe mais 
desgaste à campanha ao fazer 
comentários sobre a guerra 
na Ucrânia.

Na entrevista à publica-
ção, Lula disse que o presi-
dente ucraniano, Volodimir 
Zelenski, era tão responsável 
quanto o russo Vladimir Pu-
tin pela guerra no país.

Ao reclamar de proble-
mas em sua garganta, Lula 
afirmou que não falaria pala-
vrão porque o presidente Jair 
Bolsonaro (PL) “botaria isso 
na fake news dele”.

O petista disse ainda que 
“eles têm raiva” dele porque 
o ex-presidente tem diversos 
títulos honoris causa concedi-

dos por universidades e, mais 
recentemente, por ter apareci-
do na revista americana.

“Nessa semana, eu ma-
tei outra metade de inveja 
porque saí na capa da revista 
Time, gente. Eu saí porque 
eles sabem que quem vai mu-
dar esse país é vocês, porque 
se a gente ganhar as eleições 
nossas políticas públicas se-
rão feitas nas conferências 
nacionais.”

O petista deu uma aula 
magna no teatro de arena da 
Unicamp (Universidade Es-
tadual de Campinas), um dia 
após a publicação de entre-
vista na revista.

Na entrevista, que acabou 
gerando mais um desgaste 
em sua pré-campanha, Lula 
também afirmou que os EUA 
e a União Europeia estimu-
laram o conflito e fez duras 
críticas à ONU, que, segun-
do ele, “não representa mais 
nada” e “não é levada a sério 

pelos governantes”.
O petista tem colecionado 

falas polêmicas em discursos 
recentes. No dia 1º de maio, 
o ex-presidente se desculpou 
por dizer que Bolsonaro só 
gosta de polícia, não gosta 
de gente. Lula também afir-
mou que o mundo “está chato 
para cacete” e pesado porque 
todas as piadas viraram poli-
ticamente erradas.

Lula também tem prota-
gonizado um vaivém em suas 
declarações. Dois exemplos 
mais recentes foram as de-
clarações sobre o aborto e a 
reforma trabalhista.

Na aula na Unicamp, no 
entanto, o ex-presidente não 
entrou em detalhes do con-
flito na Ucrânia. Ele afirmou 
que o Brasil quer ter uma 
“boa política com os Estados 
Unidos, manter uma relação 
civilizada e respeitosa, mas 
que a gente quer ser respeita-
do”.            Victória Azevedo/Folhapress

O presidente Jair 
Bolsonaro (PL) 
disse que uma 

empresa contratada pelo PL 
irá fazer uma auditoria priva-
da das eleições deste ano.

No momento em que am-
plia os questionamentos ao 
processo eleitoral e faz insi-
nuações golpistas, Bolsonaro 
sugeriu, em tom de ameaça, 
que os resultados da análise 
podem complicar o TSE (Tri-
bunal Superior Eleitoral) se a 
empresa constatar que é “im-
possível auditar o processo”

“[A empresa] pode daqui 
a 30, 40 dias, chegar à con-
clusão que, dada a documen-
tação que tem na mão, dado o 
que já foi feito até o momento 
para melhor termos eleições 
livres de qualquer suspeita de 
ingerência externa, pode fa-
lar que é impossível auditar e 

não aceitar fazer o trabalho”, 
disse Bolsonaro durante sua 
transmissão semanal nas re-
des sociais. “Olha a que pon-
to podemos chegar”, afirmou.

Na sequência, Bolsonaro 
disse que “estamos vendo o 
TSE”, além de os ministros 
da corte, “ficarem numa si-
tuação bastante complicada”. 
Ele citou o presidente do tri-
bunal, Edson Fachin, além de 
Alexandre de Moraes, Luís 
Roberto Barroso e Ricardo 
Lewandowski.

O novo capítulo da ofen-
siva do presidente contra o 
sistema eleitoral foi feito no 
mesmo dia em que minis-
tro da Defesa, general Paulo 
Sérgio Nogueira de Oliveira, 
pediu que o TSE divulgue os 
questionamentos feitos pelas 
Forças Armadas sobre o plei-
to deste ano.

Os militares têm cobrado 
mudanças no sistema elei-
toral desde que foram con-
vidados, no ano passado, a 
integrar a CTE (Comissão de 
Transparência das Eleições). 
Em fevereiro, o tribunal pu-
blicou em seu site documento 
com respostas a uma série de 
questionamentos das Forças 
Armadas, mas segue sob si-
gilo um documento com co-
branças feitas mais recente-
mente.

“Deixo claro, adianto ao 
TSE, essa auditoria não vai 
ser feita após as eleições. 
Uma vez contratada, a em-
presa começa a trabalhar, a 
empresa vai pedir ao TSE, 
com toda certeza, quantidade 
grande de informações. 

Mateus Vargas e Ricardo Coletta/Folhapress

Bolsonaro diz que fará 
auditoria privada nas urnas e 
adota tom de ameaça ao TSE

A Justiça Eleitoral 
informou que, 
entre janeiro e 

abril, um total de 2.042.817 
jovens de 16 a 18 anos emiti-
ram título para estarem aptos 
a participar do pleito de ou-
tubro. O número representa 
cerca de 20% de jovens nessa 
faixa etária no país.

De acordo com o TSE 
(Tribunal Superior Eleitoral), 
trata-se de uma inscrição re-
corde para esse público, na 
comparação com o mesmo 
período dos dois últimos anos 
em que houve eleição presi-
dencial no país, o que indica 
uma corrida de última hora 
para o registro.

Essa corrida acontece em 
meio ao acirramento do ce-
nário político do país, com 
ataques do presidente Jair 
Bolsonaro (PL) ao sistema 
eletrônico de votação, e a 
campanhas de celebridades 

para incentivar jovens a emi-
tir o título de eleitor.

O volume de inscritos de 
janeiro a abril também não 
significa uma adesão geral 
dos jovens. Mais à frente o 
TSE deve divulgar o total 
de jovens aptos a votar nes-
te ano, em comparação com 
eleições anteriores.

O anúncio desta quinta 
ainda é de um balanço parcial 
do período de regularização 
dos títulos. A divulgação dos 
dados foi feita pelo presiden-
te do TSE, ministro Edson 
Fachin.

Não foram disponibiliza-
dos também dados referentes 
aos quatro dias do mês de 
maio em que ainda era pos-
sível pedir a emissão ou re-
gularização do título. O pra-
zo para regularizar ou emitir 
novos títulos para poder votar 
nas eleições se encerrou

Matheus Teixeira/Folhapress

TSE indica corrida de última 
hora de 2 milhões de jovens 
por título de eleitor

Lula diz ser alvo de inveja por sair na Time, 
mas evita repetir polêmica sobre Ucrânia
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Os preços de ferti-
lizantes subiram 
para níveis recor-

des após a invasão da Ucrânia 
pela Rússia e as sanções con-
tra a Bielorrússia comprome-
terem grande parte da oferta 
mundial.

As principais fabricantes 
mundiais de fertilizantes pre-
veem que a crise de forneci-
mento que lançou o mercado 
no caos provavelmente se es-
tenderá além de 2022.

Os preços de fertilizantes 
subiram para níveis recordes 
após a invasão da Ucrânia 
pela Rússia e as sanções con-
tra a Bielorrússia comprome-
terem grande parte da oferta 
mundial. As sanções têm o 
potencial de criar impactos 
mais duradouros, pois leva-
rá tempo para reconstruir a 
capacidade de exportação da 

região e os compradores pro-
curam outros fornecedores, 
disse o CEO da Nutrien, Ken 
Seitz.

A Nutrien, a maior em-
presa de fertilizantes do mun-
do, estuda “o potencial de 
acelerar nosso aumento de 
produção de potássio”, disse 
Seitz durante teleconferên-
cia com analistas. As inter-
rupções “podem durar muito 
além de 2022”.

O isolamento da Rússia e 
da Bielorrússia do comércio 
mundial de insumos agríco-
las, mesmo que seja tempo-
rário, pode remodelar o mer-
cado e aumentar a incerteza 
sobre a confiabilidade dos 
suprimentos, acrescentou.

“Poderia haver uma mu-
dança nos padrões de comér-
cio global como resultado? 
Achamos que é uma possibi-

lidade”, disse Seitz em entre-
vista por telefone.

A empresa canadense já 
disse que aumentará a produ-
ção de potássio em cerca de 
1 milhão de toneladas para 
15 milhões este ano, com a 
maior parte do volume adi-
cional prevista para o segun-
do semestre. A Rússia e a 
Bielorrússia respondem por 
cerca de 40% da produção e 
exportações globais de potás-
sio, segundo a Nutrien.

A Mosaic também esti-
ma que o mercado de potás-
sio continuará extremamente 
apertado no futuro próximo.

“Talvez seja um proble-
ma de dois anos e, mesmo as-
sim, levará mais dois a quatro 
anos para recuperar o défi-
cit”, disse o CEO Joc O’Rou-
rke em teleconferência.

BizNews

Principal evento da 
pecuária do país, a 
Expozebu, em Ube-

raba, historicamente comer-
cializa animais por preços 
que superam R$ 1 milhão, 
mas em 2022 um leilão ven-
deu metade de uma vaca ne-
lore por R$ 3,99 milhões.

O valor coloca o negócio 
atrás apenas da vaca Parla, 
negociada em um leilão em 
2021 por R$ 7,8 milhões 
(preço integral pelo animal, 
equivalente a cerca de R$ 
8,65 milhões hoje, corrigido 
pela inflação).

Além dela, outros dois 
animais foram vendidos por 
preços milionários, o que 
já faz a ABCZ (Associa-
ção Brasileira dos Criado-
res de Zebu), organizadora 
do evento, projetar a maior 
movimentação financeira da 
história neste ano, quando 
a feira retoma as atividades 
presenciais depois de dois 
anos devido à pandemia da 
Covid-19.

O preço médio dos ani-
mais comercializados desde a 
última semana em 15 leilões 
foi de R$ 70,26 mil, 85,5% 
acima dos R$ 37,85 mil do 
ano passado. Embora a Expo-
zebu não tenha sido realizada 
em 2020 e 2021, os leilões 
ocorreram de forma virtual. 
Ainda restam 18 eventos do 
gênero na cidade mineira.

A fêmea Viatina-19, da 
Casa Branca Agropastoril e 
do Nelore Mara Móveis, teve 
metade de sua propriedade 
vendida por R$ 3,99 milhões 
no leilão Elo de Raça, o que 
significa que seu valor inte-
gral chega a R$ 7,98 milhões. 
O comprador foi a Agrope-
cuária Napemo, de Uberaba. 
Os outros 50% do animal se-
guem com a Casa Branca.

Viatina-19 nasceu em 17 
de janeiro de 2019, tem 39 
meses de idade e é filha de 
Landau da Di Gênio, que em 
2018 teve 50% de seus di-
reitos vendidos por R$ 1,26 
milhão. Também filha de 

Landau, Sophie Ourofino foi 
comercializada por R$ 1,59 
milhão num leilão virtual em 
2021.

Animais como a Viati-
na-19, grande campeã na Ex-
poinel Minas de 2020 a 2022 
e que concorre ao título na 
Expozebu, são extremamente 
valorizados no mercado por 
terem consistência genética, 
pedigree consagrado e carac-
terísticas produtivas que vão 
se refletir no campo, segundo 
o veterinário Heitor Lutti Pi-
nheiro Machado, assessor pe-
cuário da Casa Branca Agro-
pastoril.

“[Os leilões] São como 
a F1 do gado. Isso aqui é 
como se fosse o máximo da 
eficiência, até chegar no boi 
que a gente come todo dia. O 
animal tem de ser eficiente, 
ganhar muito peso, ter con-
formação de carcaça boni-
ta, com dorso longo forte e 
posterior revestidos de carne, 
que é onde estão as carnes 
nobres”, afirmou.              BizNews

Metade de uma vaca é 
vendida por R$ 3,99 mi 

em leilão em Uberaba

Com pouco mais de 
um mês no car-
go, o ministro da 

Agricultura do Brasil, Mar-
cos Montes, prevê uma “luta 
difícil” pela frente para con-
seguir recursos do Tesouro 
ao Plano Safra 2022/23 que 
possam garantir maiores fi-
nanciamentos e juros abaixo 
de dois dígitos, enquanto ini-
cia nesta semana uma viagem 
ao Norte da África e Oriente 
Médio na chamada “diploma-
cia dos fertilizantes”.

Se no plano externo a 
ideia é “peregrinar” junta-
mente com o setor priva-
do para “abrir portas” para 

maiores importações de fer-
tilizantes, em um ambiente 
de custos crescentes e oferta 
escassa, no interno o ministro 
buscará formas de ampliar os 
financiamentos no âmbito do 
plano governamental para a 
próxima safra, que exigiria 
300 bilhões de reais.

Em entrevista à Reuters, 
ele explicou que este é o 
montante estimado para fazer 
frente a demandas da agrope-
cuária.

“Precisamos bater nesses 
300 bilhões, vamos tentar…”, 
disse ele, em entrevista por 
teleconferência.

BizNews

Ministro vê “luta difícil” 
para Plano Safra, mas 
buscará R$ 300 bilhões

Falta de fertilizantes em 2023? Grandes 
empresas dizem que caos continua

Agronegócios
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DÓLAR
compra/venda
Câmbio livre BC - R$ 
5,0744 / R$ 5,0750 **
Câmbio livre mercado - 
R$ 5,0720 / R$ 5,0740 *
Turismo - R$ 5,1500 / R$ 
5,2510

(*) cotação média do 
mercado
(**) cotação do Banco 
Central

Variação do câmbio livre 
mercado
no dia: 0,65%

OURO BM&F
R$ 303,000

BOLSAS
B3 (Ibovespa)
Variação: -0,16%
Pontos: 105.135
Volume financeiro: R$ 
31,703 bilhões
Maiores altas: Alpargatas 
PN (7,44%), Lojas Ren-
ner ON (5,99%), Petro-
bras ON (5,99%)
Maiores baixas: Petz ON 
(-12,72%), Banco Inter 
UNT (-7,99%), Locaweb 
ON (-7,62%)

S&P 500 (Nova York): 
-0,57%
Dow Jones (Nova York): 
-0,30%
Nasdaq (Nova York): 
-1,40%
CAC 40 (Paris): -1,73%
Dax 30 (Frankfurt): 
-1,64%
Financial 100 (Londres): 
-1,54%
Nikkei 225 (Tóquio): 
0,69%
Hang Seng (Hong Kong): 
-3,81%
Shanghai Composite 
(Xangai): -2,16%
CSI 300 (Xangai e Shen-
zhen): -2,53%
Merval (Buenos Aires): 
0,08%
IPC (México): -1,96%

ÍNDICES DE 
INFLAÇÃO
IPCA/IBGE
Março 2021: 0,93%
Abril 2021: 0,31%
Maio 2021: 0,83%
Junho 2021: 0,53%
Julho 2021: 0,96%
Agosto 2021: 0,87%

Caltabiano McLarty Participações S.A.
CNPJ/ME nº 07.133.841/0001-16 – NIRE 35.300.319.796

Convocação – Assembleia Geral Ordinária
Convocamos os Acionistas para se reunirem em Assembleia Geral Ordinária a realizar-se no dia 
18/05/2022, às 11:00 horas, na forma virtual, nos termos tutelados pela Lei 14.030/2020 e Instrução 
Normativa DREI nº 81/2020, para deliberarem sobre o exame, discussão e votação das demons-
trações financeiras do exercício encerrado em 31/12/2021 e deliberar sobre a destinação do lucro 
líquido do exercício social encerrado em 31/12/2021. A Assembleia Geral Ordinária será realizada por 
intermédio da Plataforma Google Meet. Cada acionista receberá um convite eletrônico, onde constará 
o endereço eletrônico para que o Acionista tenha acesso ao ambiente virtual da Assembleia Geral 
Ordinária. O ambiente estará disponível para acesso com 30 (trinta) minutos de antecedência ao dia 
e horário constantes nesta Convocação. Considerando a realização da Assembleia Geral Ordinária 
por meio virtual, os documentos a serem examinados serão encaminhados via correio eletrônico dos 
Acionistas no dia 09/05/2022. São Paulo, 06/05/2022. Alessandro Portella Maia, Diretor Presidente.
 (07, 10 e 11/05/2022)

GPS Participações e Empreendimentos S.A.
CNPJ/ME nº 09.229.201/0001-30 – NIRE 35.300.350.120 – Companhia Aberta

Ata de Reunião Extraordinária do Conselho de Administração
realizada em 18 de abril de 2022

Data, Hora e Local: No dia 18 de abril de 2022, às 17:00 horas, na modalidade semipresencial, e 
assim considerada realizada na sede social da GPS Participações e Empreendimentos S.A., localizada 
na cidade de São Paulo, Estado de São Paulo, na Avenida Miguel Frias e Vasconcelos, nº 1.215, 2º 
andar, Jaguaré, CEP 05345-000 (“Companhia” ou “GPS”). Presenças: Presentes os membros do 
Conselho de Administração da Companhia (“CA-GPS”), a saber, senhores José Caetano Paula de 
Lacerda, Carlos Nascimento Pedreira, Marcos Luiz Abreu de Lima, Piero Paolo Picchioni Minardi, 
Luiz Chrysostomo de Oliveira Filho, Otavio Yazbek e Amaury Guilherme Bier, os quais participaram 
remotamente nos termos do parágrafo 3º do artigo 18 do Estatuto Social da GPS e dos parágrafos 1º 
e 2º do artigo 12 do Regimento Interno do Conselho de Administração. Convocação: Realizada nos 
termos do parágrafo 1º do artigo 18 do Estatuto Social da Companhia e nos termos do parágrafo único 
do artigo 9º e do artigo 10º do Regimento Interno do Conselho de Administração. Mesa: Presidente: 
José Caetano Paula de Lacerda; Secretário: Cláudio Petruz. Ordem do Dia: PD.CA_GPS-16-2022: 
análise, deliberação e aprovação da (i) Proposta do Comitê de Pessoas & Organização (Comitê P&O) 
relativamente à aprovação de Programa de Opções de Compra de Ações da Companhia para o ano 
calendário de 2022 (“PROCA-22”); (ii) emissão de ações no contexto do referido PROCA-22; e (iii) 
aumento do capital social da Companhia pelo CA-GPS para ulterior ratificação pela Assembleia Geral 
da Companhia, bem como: (a) ad referendum da próxima assembleia geral da Companhia, a reforma 
do caput do artigo 5º do Estatuto Social; (b) a inaplicabilidade do direito de preferência dos demais 
acionistas da Companhia; e (c) a subscrição das ações pelos Parceiros selecionados (conforme 
especificados no anexo I ao PROCA-22). Abertura da Reunião: O Sr. Presidente tomou a palavra 
e esclareceu que alguns dos participantes da presente reunião encontram-se na sede da sociedade 
enquanto outros participam de forma remota, e, que tanto a participação dos senhores Conselheiros 
– que participam remotamente – quanto os votos que serão pelos mesmos consignados, constarão 
em ata lavrada ao final da reunião, tudo devidamente amparado no Artigo 18, Parágrafos 3º e 7º, do 
Estatuto Social da Companhia. Discussões e Deliberações: colocadas em discussão as matérias da 
Ordem do Dia, foram tomadas as seguintes deliberações: I. Aprovar, por unanimidade de votos, sem 
ressalvas, a PD.CA-GPS/016/2022, ratificando as indicações do Comitê de Pessoas e Organização 
da Companhia (“Comitê de P&O”), conforme consignado em sua ata de reunião de 24 de fevereiro de 
2022, anteriormente disponibilizada a todos os senhores Conselheiros, devidamente arquivada na sede 
da Companhia, e consistente de aprovação, nos termos do Plano de Opções de Compra de Ações 
aprovado pela Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária da Companhia realizada em 14 de abril de 
2022, do Programa de Opções de Compra de Ações da Companhia para o ano de 2022 (“PROCA-22”), 
o qual, devidamente rubricado pelo senhor Presidente e pelo senhor Secretário, ficará arquivado em 
livro próprio na sede da Companhia. II. Aprovar, por unanimidade de votos, sem ressalvas, no âmbito 
do referido PROCA-22 e com base no inciso (viii) do artigo 21 do Estatuto Social da Companhia (a) 
a emissão de 2.218.045 (dois milhões, duzentas e dezoito mil e quarenta e cinco) ações ordinárias, 
nominativas, escriturais e sem valor nominal da Companhia, representando 0,33% (zero vírgula trinta e 
três por cento) do capital social da Companhia anterior a tal emissão, pelo preço de emissão calculado 
com base na cotação média dos 5 (cinco) pregões correspondentes ao período entre 08/04/2022 a 
14/04/2022, de R$ 15,07 (quinze reais e sete centavos) por opção, e um desconto de 10% (dez por 
cento) a ser pago como prêmio, correspondente ao valor de R$ 1,50 (um real e cinquenta centavos) 
por opção, com valor total de remuneração baseada em ações (prêmio) de R$ 3.327.067,50 (três 
milhões, trezentos e vinte e sete mil, sessenta e sete reais e cinquenta centavos), para a subscrição 
pelos 37 (trinta e sete) Parceiros selecionados, com prazo de lock-up de 3 (três) anos a contar da 
data de aquisição das referidas ações; (b) o consequente aumento de capital social da Companhia, 
pelo CA-GPS, dentro do limite do capital autorizado, no valor de R$ 33.425.938,15 (trinta e três 
milhões, quatrocentos e vinte e cinco mil, novecentos e trinta e oito reais e quinze centavos); (c) face 
ao aumento de capital objeto das deliberações acima, aprovar, ad referendum da próxima assembleia 
geral da Companhia, a reforma do caput do artigo 5º do seu Estatuto Social, para refletir o aumento 
do capital social da Companhia, que passará a vigorar com a seguinte redação: Artigo 5º. O capital 
social da Companhia, totalmente subscrito e integralizado, é de R$ 1.707.275.531,45 (um bilhão, 
setecentos e sete milhões, duzentos e setenta e cinco mil, quinhentos e trinta e um reais e quarenta 
e cinco centavos), dividido em 669.708.835 (seiscentas e sessenta e nove milhões, setecentas e oito 
mil, oitocentas e trinta e cinco) ações ordinárias, nominativas, escriturais e sem valor nominal; (d) a 
inaplicabilidade do direito de preferência aos demais acionistas da Companhia nos termos do § 3º 
do artigo 171 da Lei nº 6.404/1976; (e) nos termos do artigo 106 da Lei das Sociedades Anônimas, e 
do PROCA-22, a subscrição das ações pelos Parceiros, mediante a assinatura dos subscritores nos 
respectivos boletins de subscrição, cabendo ressaltar que as ações emitidas participarão em igualdade 
de condições com as demais ações ordinárias da Companhia, relativamente a todos os benefícios e 
vantagens que vierem a ser declarados a partir da presente data. Lavratura: Foi autorizada, por unani-
midade de votos, a lavratura da presente ata na forma de sumário, com a omissão das assinaturas dos 
senhores Conselheiros. Os Senhores Conselheiros presentes deliberaram ainda que: (i) a assinatura 
da presente Ata por meio eletrônico ou digital é válida e plenamente eficaz; (ii) ainda que venham a 
assiná-la digitalmente em local diverso, o local de assinatura é considerado, para todos os fins, como 
sendo na Cidade de São Paulo, Estado de São Paulo, onde está localizada a sede da Companhia; 
e (iii) será considerada data de assinatura, para todos os fins e efeitos, a data da presente reunião, 
independentemente da data que constar na assinatura digital. Encerramento: Nada mais havendo a 
tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a Reunião do Conselho de Administração, da qual se 
lavrou a presente ata para aprovação e assinatura de todos os presentes. São Paulo, 18 de abril de 
2022. Assinaturas: Mesa: Presidente: José Caetano Paula de Lacerda; Secretário: Cláudio Petruz. 
Membros do Conselho de Administração: José Caetano Paula de Lacerda; Carlos Nascimento Pedreira; 
Marcos Luiz Abreu de Lima; Piero Paolo Picchioni Minardi; Luiz Chrysostomo de Oliveira Filho; Otavio 
Yazbek; e Amaury Guilherme Bier. (confere com o original lavrado em livro próprio). (ass.) Mesa: José 
Caetano Paula de Lacerda – Presidente; Cláudio Petruz – Secretário.

Benner Sistemas S/A
CNPJ/ME nº 02.288.055/0004-17 – NIRE 35.300.575.709

Relatório da Diretoria
Senhores acionistas, em cumprimento às disposições legais e estatutárias, vimos à presença de V.Sas. para submeter à apreciação as Demonstrações Financeiras referente ao exercício social encerrado em 
31 de dezembro de 2021. A Diretoria coloca-se a disposição dos senhores acionistas para quaisquer outros esclarecimentos que se fizerem necessários.  São Paulo-SP, 05 de maio de 2022.  A Diretoria.

Balanços Patrimoniais encerrados em 31 de dezembro
Ativo 2021 2020
Circulante 26.777.250,80 30.942.085,65
Disponível 7.813.038,96 4.283.572,39
Clientes 15.562.600,99 23.972.114,94
Outros Créditos 3.401.610,85 2.686.398,32
Não Circulante 28.480.479,27 33.881.873,80
Realizável a Longo Prazo 6.229.757,68 5.331.699,84
Investimentos 16.725.672,76 19.070.110,39
Imobilizado 3.868.497,90 4.279.590,08
Intangível 1.656.550,93 5.200.473,49
Total do Ativo 55.257.730,07 64.823.959,45

Passivo 2021 2020
Circulante 13.083.020,12 21.601.529,90
Fornecedores 2.755.986,77 3.376.475,87
Obrigações Financeiras 397.609,93 5.743.708,09
Obrigações Tributárias 1.797.684,21 4.035.569,89
Obrigações Sociais e Trabalhistas 5.097.207,97 4.612.744,17
Outras Obrigações 3.034.531,24 3.833.031,88
Não Circulante 5.013.962,51 6.346.746,14
Obrigações Financeiras 678.383,51 2.966.224,12
Obrigações Tributárias 2.577.482,83 2.121.812,09
Provisões para Contingências 1.758.096,17 1.258.709,93
Patrimônio Líquido 37.160.747,44 36.875.683,41
Capital Social 10.000.000,00 10.000.000,00
(-) Capital a integralizar (6.000,00) (6.000,00)
Reservas de Capital 20.000,00 20.000,00
Reservas de Lucros 27.146.747,44 26.861.683,41
Total do Passivo 55.257.730,07 64.823.959,45

Demonstrações dos Resultados 
dos exercícios findos em 31 de dezembro

2021 2020
Receitas dos Serviços Prestados 84.338.643,22 83.872.231,04
(-) Impostos s/ vendas (8.673.041,62) (8.579.040,78)
(-) Cancelamentos (253.399,29) (1.726.338,02)
Receita Líquida 75.412.202,31 73.566.852,24
(-) Custo dos Serviços (36.065.127,37) (31.935.790,98)
Lucro Bruto 39.347.074,94 41.631.061,26
(-) Despesas Operacionais (27.982.208,87) (22.126.598,95)
Resultado Financeiro Líquido (2.981.980,93) 2.152.143,90
Resultado Equiv Patrimonial 1.568.147,57 6.165.666,27
Resultado antes do IRPJ e CSLL 9.951.032,71 27.822.272,48
(-) CSLL (1.211.391,10) (1.963.795,24)
(-) IRPJ (3.201.773,88) (5.300.731,82)
Resultado do Exercício 5.537.867,73 20.557.745,42

Notas Explicativas às Demonstrações Financeiras em 31/12/2021
Em atendimento aos Princípios Gerais de Contabilidade e a legislação 
vigente, as Demonstrações Contábeis e Notas Explicativas, estão 
expressas em Reais. 1. Apresentação das Demonstrações Con-
tábeis: • As Demonstrações Contábeis, foram elaboradas e estão de 
acordo com as práticas contábeis adotadas no Brasil, com base nas 
disposições contidas na Lei das Sociedades por Ações (Lei 6.404/76) 
e demais disposições complementares aplicáveis. Divulgadas de 
forma comparativa às do exercício anterior. 2. Principais critérios 

Severino Benner – Diretor Presidente
Eric André da Silva Rocha – Contador CRC 1SP 240.883/O-0 

Observação: O Balanço Patrimonial e as Demonstrações Financei-
ras, na integra, com todos os detalhamentos, foram publicados no 
Diário Oficial do Estado de São Paulo, na edição do dia 05/05/2022.

contábeis e fiscais adotados: • As praticas e estimativas contábeis 
adotadas pela sociedade estão em conformidade com os pronuncia-
mentos emitidos pelo Comitê de Pronunciamentos Contábeis -CPCs 
aprovados pelo Conselho Federal de Contabilidade. 

KPR Investimentos S/A
CNPJ/ME nº 23.361.939/0001-87 – NIRE 35.300.529.740

Ata de Assembleia Geral Ordinária realizada em 07 de abril de 2022
Data, Horário e Local: Aos 07 dias do mês de abril do ano de 2022, às 12 horas, na Cidade de 
São Paulo, Estado de São Paulo, na Rua Funchal, nº 263, 5º andar, conjunto 51, Vila Olímpia, CEP: 
04551-060. Presença, Convocação e Quórum: Dispensadas as formalidades de convocação, tendo 
em vista a presença de acionistas da sociedade representando a totalidade do capital social. Mesa: 
Presidente: Sr. Paulo Aristakessian; Secretário: Sr. Raul Aristakessian. Ordem do Dia: Deliberar 
sobre: (i) Prestação de contas dos administradores, exame, discussão e votação das demonstrações 
financeiras referentes ao exercício social encerrado em 31 de dezembro de 2021; e (ii) Destinação 
do resultado do exercício social encerrado em 31 de dezembro de 2021. Deliberações: Passando à 
ordem do dia foram aprovadas por unanimidade de votos, as seguintes deliberações: Dando início à 
ordem do dia, com relação ao item “(i)”, o Sr. Presidente esclareceu que os documentos previstos no 
artigo 133 da Lei nº 6.404/1976, relativos ao exercício social encerrado em 31 de dezembro de 2021, 
em especial as demonstrações financeiras e o balanço patrimonial, foram publicados no Jornal Data 
Mercantil, fls. 16, edição de 30 de março de 2022, e divulgada na íntegra na página do mesmo jornal 
na internet, em observância ao disposto no artigo 289 da Lei nº 6.404/1976, com a redação dada 
pelo artigo 1º da Lei nº 13.818/2019, bem como encontravam-se à disposição na sede da Companhia. 
Após a leitura e exame dos documentos mencionados, os acionistas presentes deliberaram aprová-los 
por unanimidade, sem ressalvas, bem como aprovar todos os atos praticados pela administração no 
exercício supramencionado. No tocante ao item “(ii)”, também por unanimidade, os acionistas decidi-
ram destinar o prejuízo apurado no exercício anterior, no montante de R$ 577.192,73 (quinhentos e 
setenta e sete mil, cento e noventa e dois reais e setenta e três centavos), para a conta de prejuízos 
acumulados. Encerramento: Nada mais havendo a tratar, o presidente da mesa fez constar que todas 
as decisões haviam sido unânimes e suspendeu os trabalhos pelo tempo necessário à lavratura desta 
ata. Reaberta a sessão, foi a presente ata lida, achada conforme e aprovada por todos os presentes 
que em seguida a assinam. A presente ata foi extraída do livro próprio. São Paulo, 07 de abril de 
2022. Assinaturas: Paulo Aristakessian – Presidente; Raul Aristakessian – Secretário. Acionistas: 
Paulo Aristakessian; Raul Aristakessian; AK 16 Empreendimentos e Participações Ltda.; Rafael 
Hossni Ribeiro de Mendonça; Thiago de Almeida Serra. Junta Comercial do Estado de São Paulo. 
Certifico o registro sob o nº 208.635/22-1 em 27/04/2022. Gisela Simiema Ceschin – Secretária Geral.

BRVias Holding TBR S.A. 
CNPJ/ME nº 09.347.081/0001-75 – NIRE 35.300.352.165 – (“Companhia”) 

Ata de Reunião do Conselho de Administração realizada em 19 de abril de 2022
1. Data, Local e Hora: Aos 19 dias do mês de abril de 2022, às 10 horas, por videoconferência, em 
razão do Decreto nº 69.420/2020 do Estado de São Paulo que restringe atividades empresariais 
presenciais como medida de contenção da COVID-19. 2. Convocação e Presença: Dispensada a 
convocação em virtude da presença da totalidade dos membros do Conselho de Administração da 
Companhia. 3. Mesa: Assumiu a presidência dos trabalhos o Sr. Carlo Alberto Bottarelli, que escolheu 
o Sr. José Garcia Neto para secretariá-lo. 4. Ordem do Dia: Reuniram-se os membros do Conselho de 
Administração da Companhia para examinar, discutir e deliberar sobre a seguinte ordem do dia: (i) As 
contas dos Diretores, o relatório da administração e as demonstrações financeiras anuais, acompa-
nhadas do relatório dos auditores independentes, referentes ao exercício social encerrado em 31 de 
dezembro de 2021; (ii) A proposta de destinação do resultado da Companhia relativo ao exercício social 
encerrado em 31 de dezembro de 2021; (iii) A proposta de remuneração global dos Administradores 
da Companhia para o exercício social de 2022; (iv) A convocação da Assembleia Geral Ordinária da 
Companhia, a ser realizada em 26 de abril de 2022 (“AGO”), para deliberar sobre a proposta referente 
aos itens de (i) a (iii) acima; e, (v) Aprovar o exercício do direito de Voto da Companhia, em relação 
as matérias elencadas nos artigos 13 e 19, ambos do Estatuto Social. 5. Deliberações: Instalada 
a Reunião, após a análise e discussão das matérias constantes da ordem do dia, os membros do 
Conselho de Administração da Companhia deliberaram, por unanimidade de votos e sem quaisquer 
restrições: 5.1. Em relação ao item (i) da ordem do dia, os membros do Conselho de Administração 
apreciaram as contas dos administradores, o relatório da administração e as demonstrações financeiras 
da Companhia, acompanhadas do relatório dos auditores independentes, relativas ao exercício social 
encerrado em 31 de dezembro de 2021 e, após prestados os esclarecimentos solicitados, deliberaram 
encaminhar tais documentos para deliberação dos acionistas da Companhia, sugerindo sua aprovação 
integral e sem ressalvas. 5.2. Em relação ao item (ii) da ordem do dia, os membros do Conselho de 
Administração apreciaram a proposta de destinação do resultado do exercício, de forma que o lucro 
do exercício findo em 31 de dezembro de 2021, no montante de R$ 68.074.610,31 (Sessenta e oito 
milhões e setenta e quatro mil e seiscentos e dez reais e trinta e um centavos) seja destinado para 
compensação dos prejuízos acumulados, nos termos do Art. 189 da Lei 6.404/76 (“LSA”) e Art. 19, 
IX, do Estatuto Social e, após prestados os esclarecimentos solicitados, os membros do Conselho de 
Administração da Companhia deliberaram encaminhar a proposta para deliberação dos acionistas da 
Companhia, sugerindo sua aprovação integral e sem ressalvas. 5.3. Em relação ao item (iii) da ordem do 
dia, aprovaram a renúncia dos Administradores ao recebimento de remuneração para o exercício 2022. 
Os membros do Conselho de Administração da Companhia deliberaram encaminhar a proposta para 
deliberação dos acionistas da Companhia na AGO, sugerindo sua aprovação integral e sem ressalvas. 
5.4. Em relação ao item (iv) da ordem do dia, os membros do Conselho de Administração, autorizaram 
a convocação da AGO, a ser realizada em 26 de abril de 2022, nos termos do artigo 132 da LSA, e a 
publicação do seu Edital de Convocação, na forma do artigo 124 da LSA. A AGO irá deliberar sobre: 
(a) Tomar as contas dos administradores, examinar, discutir e votar o relatório da administração e as 
demonstrações financeiras, acompanhadas do relatório do auditor externo independente, referentes 
ao exercício social encerrado em 31 de dezembro de 2021; (b) Deliberar a destinação do resultado 
do exercício social de 2021; e (c) Fixar a remuneração global dos Administradores da Companhia. 
5.5. Aprovar que os Diretores da Companhia exerçam o voto favorável à aprovação da ordem do dia 
da Assembleia Geral Ordinária da Companhia, em relação as matérias elencadas no artigo 13 e às 
matérias elencadas no artigo 19 nas Assembleias Gerais, observados os termos do Estatuto Social 
da Companhia. 5.6. Considerando que a reunião foi realizada por videoconferência, o Conselho de 
Administração autoriza que a presente ata seja assinada digitalmente pelo secretário e arquivada com 
as manifestações de aprovação por e-mail dos membros do Conselho de Administração. 5.7. Por fim, 
restou deliberado que todo o material de suporte anexo à presente reunião deverá ser rubricado pelo 
advogado Companhia e secretário da reunião, Sr. José Garcia Neto. 6. Encerramento: Não havendo 
nada mais a ser discutido, o Sr. Presidente da Reunião, após ter agradecido a contribuição de todos, 
finalizou o conclave. O secretário lavrou a presente ata que, após lida seus termos em voz alta, foi 
por todos os presentes aprovada, e assinada pelo Secretário, tendo em vista sua realização por 
videoconferência. Confere com a original lavrada em livro próprio. São Paulo, 19 de abril de 2022. 
Assinaturas: Carlo Alberto Bottarelli – Presidente/Conselheiro; José Garcia Neto – Secretário; João 
Villar Garcia – Conselheiro; Roberto Solheid da Costa de Carvalho – Conselheiro. Junta Comercial 
do Estado de São Paulo. Certifico o registro sob o nº 218.958/22-5 em 02/05/2022. Gisela Simiema 
Ceschin – Secretária Geral.

Localfrio S.A. Armazéns Gerais Frigoríficos
CNPJ/MF nº 58.317.751/0001-16 – NIRE 35.300.117.441

Convocação – Assembleia Geral Ordinária
Ficam convocados os Senhores Acionistas da Localfrio S.A. Armazéns Gerais Frigoríficos (“Companhia”) 
a se reunirem em Assembleia Geral Ordinária da Companhia, que se realizará no dia 16 de maio, às 
11:00 horas, na sede social da Localfrio S.A. Armazéns Gerais Frigoríficos (“Companhia”), localizada na 
Cidade de São Paulo, Estado de São Paulo, na Rua Gomes de Carvalho, 1666 – 18º andar – conjunto 
182 – Edifício Boulevard Sul – Vila Olímpia – São Paulo-SP – CEP: 04547-001, a fim de deliberarem 
sobre: a) o Relatório da Administração, exame, discussão e votação das Demonstrações Financeiras 
da Companhia referentes ao exercício social findo em 31 de dezembro de 2021; b) a proposta dos 
administradores para a destinação do resultado relativo ao exercício social findo em 31 de dezembro 
de 2021; c) a remuneração global anual dos administradores para o exercício social de 2022. Infor-
mações Gerais: Os acionistas deverão apresentar à Companhia, antes ou na data de realização da 
Assembleia Geral Ordinária, conforme o caso: (i) documento de identidade e, conforme o caso, atos 
societários pertinentes que comprovem a representação legal; e (ii) instrumento de mandato com 
reconhecimento de firma do outorgante, acompanhado do documento de identidade do procurador e, 
conforme o caso, atos societários pertinentes. Encontram-se à disposição dos senhores acionistas, no 
departamento financeiro da Companhia, no endereço da sede, cópias de todos os documentos especí-
ficos a serem apreciados na Assembleia e referidos nesta convocação. São Paulo, 06 de maio de 2022. 
Alceu Rodrigues Vasone – Vice-Presidente do Conselho de Administração. (06, 07 e 10/05/2022)

Data Mercantil 
A melhor opção para sua empresa
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Negócios

A Engie Brasil 
Energia deve 
participar do 

leilão de transmissão de ju-
nho e está reforçando suas 
equipes para ser “bem mais 
competitiva” nas próximas 
disputas desse segmento, dis-
se nesta sexta-feira o diretor 
financeiro da elétrica, Marce-
lo Malta.

“Muito provavelmente 
iremos participar… A gente 
sabe que não temos conse-
guido ser competitivos, os 
últimos leilões saíram com 
níveis de preço bem abaixo 
do que esperamos para viabi-
lizar um projeto dessa nature-
za… Estamos fazendo todo o 
dever de casa para tentar ser 
bem mais competitivos”, afir-
mou, em teleconferência de 
resultados.

Segundo Malta, a concor-
rência pode ser mais restrita 

nos próximos dois certames 
de transmissão devido ao 
maior porte dos projetos que 
serão oferecidos ao mercado.

O diretor disse ainda que 
a companhia tem visto mais 
oportunidades de negócio 
para a transportadora de gás 
TAG. Ele observou que a 
abertura do mercado de gás 
ainda está em processo de 
maturação, mas apontou que 
“alguns movimentos” trazem 
“algum otimismo” para a 
companhia.

“Já percebemos interesse 
pela utilização do gasoduto 
em oportunidade de expan-
são”, disse, citando contratos 
fechados em Sergipe e Ceará.

Já em geração de ener-
gia renovável, a Engie Brasil 
acabou de aprovar em con-
selho a aquisição de um pro-
jeto eólico na Bahia e ainda 
vai decidir sobre o início de 

sua implantação. Caso seja 
aprovado, o novo empreendi-
mento deve elevar o nível de 
investimentos, disse Malta.

O recém-adquirido pro-
jeto eólico Serra do Assuruá 
tem potencial para atingir 880 
MW de capacidade instalada.

“Se for aprovado, va-
mos fazer uma captação (de 
recursos), mas mesmo com 
a implantação de Assuruá, 
acreditamos que vamos con-
tinuar com situação bem 
confortável em termos de 
endividamento”, disse Malta, 
acrescentando que ainda as-
sim a companhia pode even-
tualmente manter “níveis 
elevados” de distribuição de 
dividendos.

A companhia também 
tem estudado oportunidades 
de parcerias em hidrogênio 
verde.

Reuters

O grupo Car-
refour Brasil 
teve em abril 

um crescimento de vendas 
no conceito mesmas lojas de 
mais de 20% no segmento de 
varejo alimentar, disse nesta 
sexta-feira o presidente-exe-
cutivo da companhia, Stépha-
ne Maquaire, em conferência 
com analistas.

“Pelo efeito da inflação, 
mas cresceu em volumes 
também”, disse o executivo, 
após a companhia divulgar na 
noite da véspera lucro de pri-
meiro trimestre quase estável, 
com vendas mesmas lojas do 
segmento de varejo alimentar 
crescendo 8,4% ano a ano.

O desempenho deu con-
fiança para a empresa espe-
rar um nível de margens no 

“curto prazo” pelo menos no 
mesmo patamar do primeiro 
trimestre, apesar do ambiente 
inflacionário e da concorrên-
cia, disse o vice-presidente 
financeiro David Murciano.

E após o rival GPA ter se 
desfeito de sua área de hiper-
mercados, o Carrefour Brasil 
segue apostando no formato 
que tem apresentado “desem-
penho muito forte” nas cate-
gorias de têxteis e bazar, no 
momento em que o consumo 
segue pressionado pela alta 
dos preços.

“Achamos que hiper tem 
relevância no mercado bra-
sileiro… Estamos aprovei-
tando da força do alimentar 
e não temos visão negativa 
sobre o formato hiper, por-
que temos hipermercados de 

proximidade na realidade no 
país”, disse o presidente do 
grupo.

Ele acrescentou que o for-
mato de hipermercados tam-
bém tem relevância estratégi-
ca na aposta em digitalização 
de vendas do grupo, servindo 
como centros de distribuição 
mais próximos dos clientes.

Questionado sobre a inte-
gração com as lojas do Gru-
po Big, Maquaire afirmou 
que tem expectativa de que 
o Conselho Administrativo 
de Defesa Econômica (Cade) 
aprove o negócio “nas próxi-
mas semanas” e que as siner-
gias calculadas atualmente 
para a transação são maiores 
que as estimadas antes.

Reuters

Carrefour Brasil vê vendas 
mesmas lojas de varejo 

alimentar com forte alta em abril

A Embraer con-
cluiu testes para 
avaliar sistemas 

autônomos de voo em condi-
ções reais dentro de ambien-
tes urbanos, anunciou nesta 
sexta-feira a companhia. Os 
voos experimentais do Pro-
jeto de Sistemas Autônomos 
da Embraer (Project EASy, 
na sigla em inglês) foram re-
alizados com um helicóptero 
no Rio de Janeiro e coletaram 
dados que vão impulsionar no 
futuro a aviação em que má-
quinas e algoritmos assumem 
o controle da condução dos 
veículos.

Os experimentos da Em-
braer tiveram duração de sete 
dias e exploraram cenários 
comuns e extremos para de-
colagem, subida, voo de cru-
zeiro, aproximação e pouso 
da aeronave.

Pilotos conduziram o he-
licóptero enquanto os siste-
mas capturaram dados e re-
alizaram cálculos em tempo 
real.

Os dados vão orientar a 
construção dos eVTOLs (ve-
ículos de decolagem e ater-
rissagem vertical elétrica, na 
sigla em inglês) da Embraer.

“Este projeto nos per-
mitiu avaliar tecnologias em 
tempo real e também coletar 
informações que posterior-
mente serão usadas em simu-
lações”, disse Julio Bolzani, 
head de sistemas autônomos 
da Embraer, por meio de co-
municado à imprensa.

Os testes foram realiza-
dos junto com a Eve, uma 
empresa do grupo dedicada a 
acelerar soluções de mobili-
dade aérea urbana.

Reuters

Embraer conclui série de 
testes de voos autônomos 
em zona urbana

Engie Brasil quer ser mais competitiva 
em leilão de transmissão de energia
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